
第６回義務教育学校・
明野地区準備委員会

書面協議資料
協議結果

令和４年１月



１．議 事

(１)今年度の検討状況について

①会議の開催状況及び今後の予定

②総務部会からの検討報告

③ＰＴＡ部会からの検討報告

④学校運営部会からの検討報告

(２)来年度の検討事項について

２．そ の 他

(１)『準備委員会だより Vol.６』の発行について
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（１）今年度の検討状況について
①会議の開催状況及び今後の予定
会 議 日 時 議 事

総務部会
（第６回）

5/20（木）18：30～ ・校章について

ＰＴＡ部会
（第５回）

6/3（木）18：30～ ・スクールバスの乗車対象範囲について

準備委員会
（第５回）

6/23（水）・7/3（土） ・明野五葉学園までの通学路を歩く会

総務部会
（第７回）

7/15（木）18：30～ ・推薦する校章の決定について

ＰＴＡ部会
（第６回）

10/21（木）18：30～ ・スクールバス利用基準について

総務部会
（第８回）

11/18（木）18：30～ ・制服について

ＰＴＡ部会
（第７回）

12/16（木）18：30～ ・利用対象者及び乗降所の選定について

3



会 議 日 時 議 事

幹事会
（第３回）

1/20（木）18：00～
※中止

準備委員会
（第６回）

1/18（火）～1/28（金）
※書面協議

・今年度の検討状況について
・来年度の検討事項について

学校運営部会
（第１回）

1/26（水）10：00～
※書面報告

・各作業部会の教育長報告

総務部会
（第９回）

2/17（木）18：30～ ・制服について
※新型コロナの感染状況により開催を判断

ＰＴＡ部会
（第８回）

3/8（火）18：30～ ・利用対象者及び乗降所の選定について
※新型コロナの感染状況により開催を判断

学校の在り方
検討委員会
（第１７回）

3/16（水）18：30～ ・明野地区義務教育学校整備事業について
・下館北中・下館中統合の準備状況について
・今後の取組について

※その他、毎月の明野地区校長会にて、教育計画・備品移転等について協議検討中です。
※今後の専門部会の開催通知については、後日改めて送付いたします。
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②総務部会からの検討報告

今年度は、明野五葉学園の制服及び校章について協議・検討
を行いました。

制服については、明野中学校の開校時から「男子の詰襟」、
「女子のセーラー服」が変わっていないことから、明野五葉学
園の開校を機に変更したほうが良いという意見が多数であった
ため、今後の部会で変更する方向で協議を進める予定です。

※令和４年度には、明野中学校校歌の作曲家である平井康三郎氏の孫で

ピアニストの平井李枝さんによるピアノコンサートを開催する予定です。

（小学校５校） 5



校章については、「５枚の葉」をモチーフとした、現在の
明野中学校の校章を基本形として、中心部分のデザインを公
募しました。

応募総数457点から、総務部会において46点→13点→3点に
絞りこみ、以下のABCの中から Aの作品を推薦します。

現在の明野中学校 校章 明野五葉学園 校章（案） 6

明野五葉学園の五葉が
五つの葉で表現されて
いるので、中央の円に
沿ってカタカナで明野
をデザインしました。



③ＰＴＡ部会からの検討報告

今年度は、登下校に使用するスクールバスの利用範囲及び通
学路について、次のとおり検討を行いました。

○検討状況

・明野五葉学園までの通学路を歩く会（6/23,7/3）

⇒これまでの基準「明野中学校から直線距離で３kmより外側・
道のりで４km以上を乗車対象とする」とした場合の、遠距離
の徒歩通学となる地区の通学路を確認

（道のり３～４㎞未満となる各小学校区５地区）
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・第６回ＰＴＡ部会（10/21）

⇒「明野五葉学園までの通学路を歩く会」での意見や、明野地

区の令和３年度と６年度の通学状況を比較した結果、ＰＴＡ

部会として「スクールバス利用基準の見直し」を提案します。

（変更前）明野中学校から

直線距離で３㎞より外側・道のりで４km以上を乗車対象

↓

（変更案）明野中学校から道のりで３㎞以上を乗車対象

・利用対象者及び乗降所の協議、検討（継続）

⇒道のり３㎞付近の地区における通学班等の確認

⇒旧小学校を基本として、その他に乗降所としての機能を果た

せる場所があるかの検討を引き続き実施
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④学校運営部会からの検討報告
今年度は作業部会ごとに、個別の事項について次のとおり協議・

検討を行いました。

（１）教育課程部会

・9年間を見通した年間指導計画の策定及び日課表の検討

・小小連携、キャリア教育の重複部分の見直し

・修学旅行・宿泊学習・遠足等学校行事についての検討

（２）学習指導部会Ⅰ

・明野五葉学園の学習の決まりの検討

（授業のあいさつ・発表の仕方、学習で使用する持ち物等）

（３）学習指導部会Ⅱ

・教頭を中心とした「管理備品の検討部会の設置」

・教材備品の数や状態の確認

（体育、理科、音楽、薬品、学校図書、特別支援等）
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（４）生徒指導部会

・明野五葉学園の生活の決まり等の検討（清掃や給食等）

・児童用の名札、自転車乗車範囲等の統一を検討

・生活ノート（連絡帳）の形式の検討

（５）生活指導部会

・保健室備品の調査・確認

・個人プロフィール票（現在の家庭環境調査票）等各種様式

検討及び統一

・欠席連絡方法の統一についての検討（R4.4月から実施予定）

（６）学校事務部会

・引っ越し一般備品リストの作成及び備品の状況確認

・学校徴収金の取扱い、金融機関統一に向けての検討
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（２）来年度の検討事項について

○検討事項

【総務部会】 制服 等

【ＰＴＡ部会】 スクールバス、通学路 等

【学校運営部会】 年間指導計画、事前交流事業、備品等

○各専門部会の開催について

総務部会及びＰＴＡ部会は、新型コロナウイルス感染状況
等に注視しながら、年3回程度の開催を予定します。（必要に
応じて、追加で開催します。）

学校運営部会は、引き続き、「明野地区校長会」をはじめ
教職員が一丸となり協議・検討を行います。
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その他

（１）『準備委員会だより Vol.６』の発行について

準備委員会の活動状況を地域の皆様に広く知らせるため、
『準備委員会だより Vol.６』を発行します。

（明野地区全戸配布、令和４年３月発行予定）
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～書面協議結果～

【協議期間】令和4年１月20日～2月2日（議決の日：2月2日）

【協議結果】

議事(１)－② 制服を変更する方向で検討を開始することについて【可決】

明野五葉学園の校章案について【可決】

議事(１)－③ スクールバス利用基準の変更案について【可決】

議事(２) 来年度の検討事項について【可決】

【回収率】 79.2％（48名中38名）会議成立

13


